

Fecha: 10-12-2007

Sección: Andalucía

Página: 34

EL MUNDO



Exigen a la Junta que solucione las subvenciones ficticias a becarios

La Federación de Jóvenes Investigadores afirma que no es el único fallo de la Junta porque hay becarios que no están dados de alta en la Seguridad Social

SILVIA MORENO

SEVILLA.— La Federación de Jóvenes Investigadores (FJI), también conocida como Precarios, solicitó a la Junta de Andalucía que solucione de una vez por todas los problemas con las «subvenciones ficticias» que Hacienda ha empezado a reclamar a algunos becarios por culpa de la propia Administración andaluza y por tercer año consecutivo.

El colectivo en el que están los becarios de la Junta denunció que las «subvenciones ficticias» son sólo un «ejemplo de la multitud de problemas administrativos» a los que se enfrenta el personal investigador en formación en la comunidad andaluza.

El vicepresidente de FJI, José Die, explicó que los becarios dedicados a tareas de investigación que dependen de becas de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa también soportan todo tipo de «retrasos» en la publicación de las convocatorias, además de los «errores» provocados por la Junta, al transmitir sus datos fiscales a Hacienda.

«E incluso, hoy por hoy, hay gente que está investigando y sigue sin estar dada de alta en la Seguridad Social», denunció Die, quien no quiso aportar más detalles sobre este asunto, aunque afirmó que tienen abundante documentación que confirma la situación irregular en la que se encuentran varios becarios en Andalucía.

Sobre los requerimientos de Hacienda, de los que ayer informó EL MUNDO de Andalucía, el vicepresidente de la Federación de Jóvenes Investigadores señaló que es «sorprendente que sigamos con el mismo error de hace tres años», y de nuevo la Junta achaca «al personal investigador en formación una ficticia información fiscal».

Hacienda envía requerimientos a los becarios porque en los datos que facilita la Junta de Andalucía a la Agencia Tributaria, los becarios aparecen como receptores de «subvenciones» o «subvenciones ganaderas» que paga la Administración andaluza. Pero lo cierto es que ninguno las ha cobrado, ya que los afectados solamente perciben unos 1.000 euros mensuales de beca.

Se trata de un error de la propia Junta de Andalucía, según confirmaron a este diario fuentes de la Administración andaluza, de Hacienda y los becarios afectados. Fuentes de la Consejería de Innovación admitieron que este año hay más de 300 becarios afectados, a los que se han achacado «subvenciones» en vez de becas.

Die recordó que ya el año pasado la Junta se comprometió con el colectivo de jóvenes investigadores a resolver el problema de las «subvenciones ficticias» y les anunció que este año no se volvería a repetir. «Pero por lo que estamos viendo no ha sido así», constató el vicepresidente de FJI, quien lamentó que «las explicaciones» que en su día les ofreció la Junta no fueron «claras porque llevamos tres años consecutivos con el mismo proble-



Francisco Vallejo. / EL MUNDO

ma y no se resuelve. Ni la propia Junta debe saber qué está pasando».

Para la Federación de Jóvenes Investigadores, los errores del departamento que dirige el consejero Francisco Vallejo «evidencian la forma en la que la Junta gestiona los recursos humanos en materia de investigación».

Todos estos fallos «condicionan de manera clara nuestro trabajo y nuestras investigaciones porque tenemos que dedicar tiempo a resolver los problemas que nos ha

creado la propia Junta», añadió Die.

Con los requerimientos de Hacienda, «somos nosotros los que tenemos que demostrar que no hemos cobrado las subvenciones que la Junta nos achaca», denunció.

Para el vicepresidente de FJI, «frente al maravilloso mundo de la Junta, que anuncia a bombo y platillo un millón de euros para la investigación, existe un mundo real lleno de problemas al que cada día se enfrentan miles de investigadores en Andalucía».

Precisamente para denunciar todas estas carencias, el colectivo tiene previsto hacer una protesta en Sevilla el próximo viernes junto a la sede de la Presidencia de la Junta de Andalucía, en el Palacio de San Telmo.

La concentración se enmarca dentro de las reivindicaciones de los jóvenes investigadores contra la orden de la Consejería de Innovación que «dibujará la política científica en Andalucía durante 2008-2013».

De esa orden se deduce que «la Junta de Andalucía no va a contar con los programas de perfeccionamiento y retorno para jóvenes doctores», afirma en su web en Internet la Federación de Jóvenes Investigadores, que anuncia que se concentrará el próximo viernes 14 de diciembre en Sevilla «para protestar contra el monumental engaño» de la Junta.